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FECHA: Octubre 19 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Jovencita Lucha por su vida” 

Criterio “Llega Mirna Hernández al PRI-Pachuca” 

 “MAO pide usar dinero del IVA” 

 “No bajará en IVA” 

 
“Menoscaban corrupción a la policia” 

 “Violencia familiar incrementa 20%” 

 
“Modificar IVA afectaría a estados ante desastres” 

El Independiente “Se imponen gobernadores; no bajará el IVA para 2011” 

La Crónica “Comienzan relevos al interior del PRI” 

 
“Reclama la OCDE mejores maestros” 

 
“Militares irán a juicios civiles” 

 

“¡Muertos ya 12 alcaldes!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-IEE ya trabaja en el proyecto del presupuesto de egresos para 2011: El Consejo general del IEE trabaja 
en el proyecto de presupuesto de Egresos para el año 2011, el cual deberá ser enviado al Ejecutivo estatal a más tardar el 

30 de octubre, así lo dio a conocer el Secretario General del organismo, Francisco Ortega Sánchez. Cabe señalar que el 

presupuesto del IEE además de contemplar el gasto para la renovación de presidencias municipales, incluirá el recurso que 
recibirán los partidos políticos por concepto de prerrogativas. Con base en un estimado realizado por éste medio de 

comunicación, el recurso estimado para los partidos políticos en 2011 superará la cantidad de 58 millones 574 mil 970 
pesos por los conceptos de prerrogativas por actividad general y electoral. Y es que de acuerdo al artículo 37 de la Ley 

Electoral, el financiamiento público que recibirán los partidos es de acuerdo con el porcentaje de votación obtenida en la 

última elección de diputados locales, que según un ejercicio realizado por este medio con un salario mínimo estimado en 
56.97 pesos, el PRI será el partido político que más recursos alcance al haber obtenido el 26.49% de la votación total de 

diputados locales; siendo de 436 mil 902 pesos mensuales por actividad general. El PAN con un porcentaje de votación de 
18.11 recibirá lo equivalente a 6 mil 046 salarios mínimos que se estima aumente un 4.59% para el año 2011; por lo que 

se prevé reciba 344 mil 440 pesos mensuales al igual que el PANAL; al estar en el mismo rango porcentual. En tanto el PRD 

se estima reciba 313 mil 619 pesos mensuales; a diferencia del PVEM que sólo recibirá 211 mil 157 pesos; y los partidos 
políticos del Trabajo y Convergencia, apenas alcanzarán 142 mil 425 pesos y 159 mil 516 pesos, respectivamente. 

(Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-IEE declara nuevamente infundada queja de alianza opositora: Como ya lo había anunciado el Consejero 

Presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, se declaró infundada la queja de la alianza Hidalgo nos une, donde señala 

la colocación de propaganda en lugares prohibidos. Luego de que el Tribunal Electoral del estado regresara al pleno del IEE 
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el asunto de colocación de propaganda en el municipio de Huichapan, el consejo general del IEE nuevamente declaró 

infundada la queja de la alianza opositora. Jiménez Rojo indicó que son respetuosos de los órganos jurisdiccionales, así 

como de los magistrados; motivo por el cual acatan los señalamientos que se les hacen, no obstante, reiteró su postura de 
que no modificarán el sentido de las resoluciones, debido a que consideran se llevó a cabo la investigación pertinente. En 

sesión del pleno del Consejo General del IEE y tras el emplazamiento del ex candidato de la alianza Unidos Contigo y del 
presidente municipal de Huichapan, Gerardo Torres, por unanimidad los consejeros declararon infundada la queja de la 

alianza Hidalgo nos Une quien argumentaba que se había colocado propaganda en el interior del edificio que ocupa la 

presidencia municipal de Huichapan, hecho que fue negado por el alcalde. Gerardo Torres argumentó que la propaganda 
fue recogida de la calle y se llevó a la presidencia municipal para su resguardo, entregándola al juez conciliador, pero en 

ningún momento fue colocada en el edificio. Motivo por el cual la queja se suma a los asuntos desechados. (Verónica 
Ángeles, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Sol de Hidalgo-Motivar a indecisos, el reto: Mirna Hernández: "Nuestro reto es poder lograr que la gente que no 
vota acuda a las urnas en las elecciones del próximo año", declaró Mirna Hernández Morales, luego de ser declarada nueva 

presidenta del PRI Municipal de Pachuca. Luego de la sesión del Consejo Político Municipal que la eligió anoche, dijo que 
una de sus tareas, junto con Bernardo Arista, secretario general, es motivar a los ciudadanos que no creen en los partidos 

políticos a que participen y apoyen al Tricolor. En entrevista, reconoció que su tarea no es fácil, luego de los resultados 

adversos del pasado proceso en los distritos Uno y Dos, ambos con cabecera en la capital hidalguense. "Cada elección tiene 
características y complejidades distintas, sobre todo siendo Pachuca, en que habita un número muy importante de 

estudiantes, de jóvenes preparados, que prenden la computadora y obtienen información de todas partes del mundo. Ese 
es el desafió: poder llegar a ellos con la misma facilidad que ellos prenden un aparato de comunicación. Esa es parte de la 

estrategia que tenemos". PROLONGADO PROCEDIMIENTO Es un gusto, añadió Mirna, trabajar al lado de un joven como 
Bernardo Arista (hijo, por cierto, del delegado nacional Efraín Arista), que estoy seguro pondrá todo su empeño por 

impulsar a nuestro partido". En un extenso procedimiento que se prolongó por casi dos horas, finalmente fueron 

designados, de acuerdo a estatutos, Mirna Hernández Morales y Bernardo Arista Velasco, que sustituyen, respectivamente, 
a Alejandro Mariel Díaz y Cecilia Pérez Barranco. Integraron el pleno, entre otros, Alfredo Bejos Nicolás, Efraín Arista Ruiz, 

Omar Fayad, presidente del PRI Estatal; Mauricio Corona y Jonaz Reyes Oropeza, como secretario técnico del Consejo 
Político Municipal, además de los dirigentes de los sectores, Jesús Priego, Onésimo Serrano y Alfredo Tovar. Mirna 

Hernández integró hace diez años un grupo de presidentas de área que se creó para apoyar al Comité Municipal cuando se 

perdió el Ayuntamiento de la capital. Gracias a esa labor fue secretaria general de Comité partidista de Pachuca durante 
cuatro años y medio, y a nivel estatal fue representante del Movimiento Territorial, en tanto que fue secretaria del 

Ayuntamiento y directora del Instituto de Vivienda, entre otros puestos, además que recientemente se había incorporado al 
equipo del gobernador electo, Francisco Olvera. Por su parte, el presidente estatal interino del tricolor, Omar Fayad, 

comentó que con "trabajo institucional y de acercamiento a la sociedad", ese partido podrá convencer. PRIISTAS 

DEMOSTRARÁN TRABAJO Luego de tomarle la protesta a la presidenta y secretario general del Comité Municipal de 
Pachuca, el presidente del Comité Directivo Estatal felicitó a los nuevos integrantes por asumir esta responsabilidad que 

deberá resolver las demandas de los habitantes de la capital hidalguense. "Vamos, priistas, a demostrar que tenemos 
formas de acercarnos a la ciudadanía, con trabajo, con obras, con gestión, con cercanía y con todo aquello que hoy una 

ciudad como la de Pachuca demanda y necesita", enfatizó. Fayad Meneses manifestó que pese al escenario de devastación 
en el que la oposición quisiera ver al PRI, y consciente de que hay que redoblar esfuerzos frente a los nuevos retos de la 

realidad que presenta Pachuca, aseguró que juntos, coordinando esfuerzos con el primer priista Miguel Osorio, el 

gobernador electo y el diálogo permanente con la militancia, los logros continuarán para el partido. Comentó que es valioso 
que al interior se practique una visión autocrítica para hacer un diagnóstico de la posición que hoy tiene el PRI en la capital 

y sus expectativas en un corto y largo plazo. (Redacción, Ojo Política) 

Milenio-Mirna Hernández, la líder del PRI Pachuca: Mirna Hernández Morales, ex secretaría del Ayuntamiento de 
Pachuca, asumió la presidencia del Comité Municipal del PRI en la capital hidalguense, con la cuesta de dos derrotas en los 

distritos electorales para diputados locales en el proceso electoral pasado. Al tomar protesta como nueva dirigente del 
Revolucionario Institucional, la ex integrante del equipo de Transición de Francisco Olvera, consideró que el fracaso de 

Ramón Vicente Diez y Luis Gil Borja no afectarán, y a su parecer toma un comité unido. “No es una derrota, no recibo a un 
partido divido y como bien lo dice Omar Fayad, es muy sencillo criticar desde la oposición el trabajo de mucho tiempo y de 

mucha gente, no lo siento así, el esfuerzo de la anterior dirigencia fue enorme”. Como parte del acto protocolario, Cecilia 

Pérez y Alejandro Mariel renunciaron a la presidencia municipal del Revolucionario Institucional, éste último para integrarse 
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al gabinete de Miguel Ángel Osorio Chong. Después de la renuncia, aunque había cinco militantes de ese partido que 

podrían ser elegidos, Héctor Fragoso, Roberto Hernández Mares, Alfredo Tovar, entre otros, declinaron por Mirna 

Hernández para asumir la dirigencia del PRI municipal. Cuestionada sobre la estrategia que implementará para saldar las 
derrotas sufridas recientemente, la nueva dirigente explicó que el acercamiento a los barrios y colonias de la capital 

hidalguense para tratar de recuperar los simpatizantes que perdieron en las elecciones de julio. “Pachuca es el único 
municipio a nivel nacional, en el cual se cuenta con tanto estructura partidista, eso da el mayor reto, organizar a tantos 

priistas con ganas de trabajar para poder ganar las elecciones del año que entran”. La campaña “Pachuca para los 

Pachuqueños” emprendida por el priísta Pedro Solares, dirigente nacional de la Cenaps, “no tendrá ninguna incidencia en el 
proceso electoral que viene, queremos a Pachuca, la campaña es parte de la pluralidad que tenemos en el partido”. Por su 

parte, Omar Fayad Meneses, líder estatal del partido tricolor, pidió a la recién elegida dirigente, realizar un diagnóstico que 
revele el porqué se perdieron las dos diputaciones locales y de las estrategias que son necesarias implementar para 

recuperar a los electores. Mirna Hernández y Bernardo Arista, estarán al frente del PRI en la capital hidalguense hasta abril 
de 2011, pues terminará el proceso que inició Roberto Rico. La nueva dirigente aceptó que el mayor reto en el tiempo que 

estará como presidenta será la preparación de la elección de alcalde el próximo año. (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Arriba Mirna al PRI de Pachuca: (Jorge Martínez, página 04) 

La Crónica-Cambios estructurales en el PRI no estaban contemplados: Fayad (Alberto Quintana, página 03) 

Plaza Juárez- Mirna Hernández, nueva dirigente del PRI municipal: (Nadia Mejía, página 3A) 

Milenio-Políticos, en el deterioro: Espino: “La política y los políticos están muy deteriorados, muy desprestigiados, mi 
partido no es la excepción”, reconoció Manuel Espino Barrientos, ex dirigente del Partido Acción Nacional (PAN). En su 

visita a Pachuca, el panista presentó su libro titulado Volver a Empezar, en el que explica cómo los políticos mexicanos 
deben reflexionar en el quehacer social. Acompañado por el ex diputado federal, Eric Marte Rivera Villanueva y Paulino 

Ramírez, regidor de Huejutla, el ex líder nacional de los panistas dijo que el blanquiazul es uno de los principales institutos 
políticos que necesitan una reorganización interna. “No es positiva la política de simulación en nuestro país, que no quiero 

que el PAN siga instalando en las prácticas que antes le reclamamos al PRI, el dedazo, la indiferencia hacía los militantes, 

que el PAN no se convierta en un instrumento del poder”, refirió. Acusó al presidente estatal de Acción Nacional en Hidalgo, 
Gonzalo Trejo Amador, de emprender algunas acciones en contra de su movimiento Volver a Empezar. “Pidió a los panistas 

de Hidalgo no asistir a un evento dónde va Manuel Espino, amagarlos con que pueden perder oportunidades, espacios, 
haciéndoles sentir que están en el lugar equivocado, eso es una estupidez, en el PAN eso siempre se ha visto como una 

estupidez”, argumentó. Para llegar a una unidad dentro del partido para las elecciones presidenciales de 2012, Espino 

Barrientos, dijo que en todo caso se debe evitar actitudes como las del líder panista en Hidalgo, que se suman a las de los 
dirigentes del blanquiazul en Nuevo León y Chiapas, Sandra Elizabeth Pámanes Ortiz y Carlos Alberto Palomeque Archilla, 

respectivamente, quienes “hostigan, presionan, chantajean y amenazan. Lo que necesitamos es unidad”. “Me ponen cola 
los de mi partido, me andan grabando lo que digo”, refirió el ex presidente del PAN, quien también aseguró que el reto más 

grande del partido para el 2012 es ganar la presidencia de la República “con quien sea el candidato de Acción Nacional”. 

(Misael Zavala, página 10) 

Milenio-PRD Hidalgo quiere evitar polémica entre candidatos: Tras la disputa nacional dentro del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) sobre el candidato que podría encabezar las elecciones presidenciales, Marcelo Ebrard o 
Andrés Manuel López Obrador, el dirigente estatal del sol azteca Pedro Porras Pérez declaró que blindarán a Hidalgo para 

evitar intromisiones en el debate nacional de su partido. “En algunas sesiones del comité estatal hemos convocado que 

intentemos blindar al estado y no meternos al debate nacional que traen estos dos personajes, nosotros tenemos un 
objetivo de aquí a diciembre, lograr la reorganización del partido en los comités municipales”, declaró el líder perredista en 

la entidad. Para no imponer a ningún candidato para las elecciones municipales del siguiente año, Porras Pérez aseguró 
que la estructura interna del PRD ha decidido sacar de la agenda los asuntos nacionales, para solo enfocarse en la 

discusión del método en que se elijan las planillas en los municipios que va a ser la responsabilidad municipal, “para no 

imponer a nadie”. “Esperemos que no afecte ese debate en los trabajos estatales que después de enero, el objetivo sería ir 
a la elección de manera unidad, y con el objetivo de ganar varios ayuntamientos”, refirió. Sin embargo, aclaró “sí 

tomaremos en cuenta al PRD nacional para la conformación de alianzas con el PAN, pero queremos llevar discutido y 
documentado las decisiones que tomen los consejos municipales, el consejo estatal y nada más remitir a la comisión 

política para aprobar las coaliciones en los municipios”. (Misael Zavala, página 10) 
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Criterio-Acusa Espino ley mordaza: En visita por Hidalgo, el ex presidente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, 

denunció hostigamiento, amenaza y espionaje de la dirigencia estatal de su partido para que los militantes no asistieran a 

la presentación de su libro que critica estas prácticas, que calificó como “estupidez”. El ex dirigente acusó a Gonzalo Trejo 
Amador, presidente del PAN en Hidalgo, de mandar a espiarlo con una cámara fotográfica y de video, para seguir todos sus 

movimientos. Mientras, a los militantes “les pidió que no acudieran a mis eventos, haciéndoles sentir que están en el lugar 
equivocado y eso es una estupidez”. Sin embargo, aseguró Espino, el espiarlo no le inquieta, “me preocuparía la intención, 

si es presión como se ha dado en otros estados a los militantes” situación que contradice “porque somos el partido que 

más ha defendido la participación de los ciudadanos y de los militantes y que si en el PAN se trata de pondré mordazas a 
militantes”. Chiapas, Nuevo León e Hidalgo ha sido los estados donde las dirigencias estatales han hecho este tipo de 

sabotaje. “Invitamos al dirigente estatal a que reflexione y reconsidere su actitud. Los buenos líderes se ganan la autoridad 
moral y el respeto desempeñándose con honestidad y altura, no con actitudes autoritarias y prepotentes”, declaró. En la 

presentación de su libro, el ex dirigente panista reconoce que “la política, políticos y partidos políticos estamos muy 
deteriorados y demeritados... y mi partido no es la excepción”, por eso “la autocrítica es fundamental para evitar 

complicidades y actitudes hipócritas que engañan y no satisfacen las necesidades de la población”. Espino Barrientos 

actualmente sobrelleva un proceso de expulsión del PAN, por críticas como estás hacia su partido. Sin embargo, luchará 
porque “no siga cometiendo prácticas que antes le reclamábamos al PRI como el dedazo, la indiferencia a los militantes, 

que se convierta en un instrumento del poder y que debemos de recordar que nos debemos a los ciudadanos y no a los 
que gobiernan”. En el tema de alianza indicó que está a favor “porque son una forma de evitar rupturas y divisiones, son 

oportunidades para hacer que los que piensan diferentes se pongan de acuerdo para servir a la sociedad”. (José Antonio 

Alcaraz, página 05) 

Criterio-Anuncia PT visita de Obrador en noviembre: La gira es parte de la campaña de movimiento izquierdista que 

encabeza rumbo a la candidatura a la presidencia. “La presencia de AMLO en Hidalgo se ha multiplicando y hoy vamos a 
realizar eventos para dar a conocer sus propuestas y así vamos a comenzar con esa activación porque ya estamos 

trabajando para una próxima vista en Hidalgo, que probablemente sea en diciembre”, expresó. Una de estos eventos, se 

realizará el próximo 23 de octubre, donde se darán a conocer los diez puntos oficiales de su propuesta alternativa de 
nación; aunque todavía no definen la hora ni lugar. El dirigente petista recordó que su movimiento en Hidalgo tuvo un gran 

resultado en las elecciones de 2006 donde se eligió al presidente de México, “prácticamente AMLO le ganó tanto al PRI 
como al PAN, arrasó con la votación”, exclamó. Actualmente el PT tiene un aproximado de 36 mil afiliados en Hidalgo y 

está trabajando mediante talleres de cuadro, para capacitar e informar a los interesados. “Esto se va ir incrementando en el 

siguiente año, porque ahora hay muchos interesados en todo el estado; primero deben de conocer nuestros ideales y a 
partir de esa etapa, ellos comienzan a interesarse y deciden ser militantes”, concluyó Torres L’Estrade. (José Antonio 

Alcaraz, página 05) 

Plaza Juárez-Daniel Ludlow buscará la alcaldía: Hasta el momento ya son cuatro los panistas que han manifestado 

su interés por participar en el proceso de renovación de alcaldía en Pachuca, informó Gonzalo Trejo Amador, presidente 

estatal del Partido Acción Nacional PAN. Entre ellos se encuentran la diputada federal Gloria Romero y la diputada local 
electa Yoli Tellería, a quienes se suman Luis Fidel López del Castillo y a últimas fechas el delegado de la Secretaría del 

Trabajo en el Estado, Daniel Ludlow Kuri. No obstante, manifestó que a pesar de haber levantado la mano para participar, 
el proceso de registro para la elección interna de candidatos se abrirá el próximo año, probablemente entre los meses de 

febrero y marzo. Respecto a la posible participación de Xóchitl Gálvez en este proceso, el líder blanquiazul en Hidalgo 

apuntó que seguirá abierto mientras no exista el periodo de registro, pues de acuerdo a los procedimientos que tiene 
Acción Nacional ya descritos en la normatividad, se pueden registrar candidatos militantes y aún así simpatizantes, de tal 

manera que ella tiene la posibilidad al estar en calidad de simpatizante. “Tendrá la misma posibilidad de registrarse y 
contender por una candidatura en Pachuca, situación que no queda descartada hasta que quede el registro cerrado de 

candidatos para la alcaldía de Pachuca. Esa situación tendrá que ser resuelta necesariamente por los órganos internos del 

partido en caso de que ella, incluso, presente una solicitud de candidatura”. Sin embargo, enfatizó que por el momento y al 
menos ante la dirigencia estatal del Partido, Xóchitl Gálvez no ha manifestado intención de registrarse, “pero si lo hace 

estaría con todo el derecho y toda la libertad de hacerlo”. Por otra parte, respecto a los procesos de renovación de comités 
municipales, Trejo Amador informó que está programado para concluir en el mes de noviembre, con la instalación de cerca 

de 40 estructuras. Indicó que este fin de semana tuvieron un avance de 15 estructuras, diez de ellas por elección y cinco 
que quedaron pendientes por la cuestión estatutaria del quórum, además de otros fueron resueltos por acuerdo para 

designación de alguna delegación que tendrá una vigencia de un año. No obstante, aseguró que para el mes de noviembre 

contarán con la mayoría de los comités electos. En ese sentido, citó, quedaron definidos los municipios de Atitalaquia, 
Huehuetla, Tepetitlán, Tezontepec, Tizayuca y Tepehuacán de Guerrero; mientras que Zapotlán, San Agustín Tlaxiaca e 

Ixmiquilpan serán por delegación. Respecto a su padrón de militantes, Trejo Amador informó que cuentan con cerca de 
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cinco mil 400 miembros activos y un poco más de 23 mil miembros adherentes, a los cuales se están sumando un 

promedio de ocho mil que fueron captados en la campaña de afiliación del mes de diciembre, por lo que, apuntó, el 

blanquiazul tiene en sus filas un aproximado de 31 mil miembros adherentes. Finalmente, dijo que la tarea de afiliación es 
de carácter permanente, por lo que continúan con la campaña municipal, en donde están llevando módulos de atención; 

con ello, aseveró que “seguramente incrementaremos el número de afiliados por municipio”. (Ana Luisa Vega, página 3A) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobernador avala dejar IVA en 16%, en apoyo a damnificados: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel 
Osorio Chong, avaló que el PRI haya desechado la propuesta de reducir el IVA en un punto porcentual y aclaró que la 

decisión tomada en un cónclave priista a nivel nacional, fue “con base en lo que le conviene al país”. Los gobernadores 
emanados de la filas del Revolucionario Institucional, junto a diputados, senadores y la dirigencia de ese partido, 

“estuvimos en una reunión en la cual platicamos lo que están proponiendo los diputados, para tomar una decisión”. Al 
inicio del segundo periodo de sesiones de este año en la Cámara de Diputados, la fracción parlamentaria del PRI anunció 

que reduciría el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a los niveles de 2009, es decir, regresarlo al 15 por ciento. Como parte 

del cónclave priísta, concluyeron que a causa de los desastres naturales ocurridos en 12 estados del país, no es posible 
llevar a cabo esa propuesta, porque según Osorio Chong, se necesitarán más de 95 mil millones para reconstruir los 

estados afectados, más 35 mil de las contrapartes que aportarán los estados. “Hay un dato fundamental para reconsiderar 
la baja del IVA, la reconstrucción de los 12 estados que tuvieron inundaciones y graves problemas a consecuencia de los 

huracanes, requieren una inversión de 95 mil millones de pesos que el gobierno no tiene capacidad para enfrentar”, señaló. 

El mandatario estatal negó que la propuesta de los priísta haya sido mediática ni que “les pueda favorecer electoralmente, 
sé que los diputados priístas actúan con responsabilidad, se está pensado en dejar el IVA como está, para rescatar a los 

estados afectados”. De acuerdo con el gobernador de la entidad, la decisión de mantener el impuesto en 16 por ciento, 
permitirá a los diputados federales etiquetar “25 mil millones para poderlos aplicar desde este año y cambiar las reglas de 

operación del Fondo Nacional para Desastres Naturales (Fonden)”. Consideró que el dejar el Impuesto al Valor Agregado en 
15 por ciento, servirá para que los legisladores cuenten con más recursos y puedan etiquetarlos al presupuesto federal para 

Hidalgo, que reiteró, según la propuesta de la Federación, los montos se redujeron hasta en un 50 por ciento. “Nos dejaron 

al margen de presupuesto para el campo, desarrollo social, campo nos baja un 50 por ciento, no entiendo por qué, lo que 
trato es corregirlo con los diputados”, explicó el gobernador. Indicó que sostuvo una reunión con los diputados federales 

por Hidalgo y el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, “para buscar que no sólo se cubran los sectores, sino que 
además se tenga más presupuesto para todo”. Miguel Osorio habló del IVA y del presupuesto durante su visita el municipio 

de Huichapan. (Ángel Cabrera, página 14) 

Síntesis-Candados y legislación, Intentan cerciorar gobierno: Al tiempo de pensar en ampliar los tiempos de 
permanencia de los alcaldes en los municipios, se debe pensar también en hacer las reformas respectivas a la Ley Orgánica 

Municipal y la Constitución del estado para poner más candados para tener administraciones más modernas, eficaces y 

transparentes. Así lo manifestó el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza Fernando Flores Pérez, al referir que ya se 
tienen en puerta las elecciones para el cambio de administraciones municipales en las que se ha pensado que sean 

ampliadas de cuatro y hasta posiblemente seis años, lo cual aseguró que puede llegar a concretarse después de los 
siguientes comicios en que serán electos los alcaldes que de forma excepcional tendrán una administración de cuatro años 

y siete meses. “Aquí la preocupación es que en los municipios dicen, sí tengo un presidente corrupto, ineficaz y 
fraudulento, a poco lo vamos a tener que aguantar cuatro, cinco o hasta seis años, no, de ninguna manera sí desde estos 

momentos nadie está dispuesto en aguantar a alguien así tres años, por lo que también se debe de pensar en una reforma 

a la Ley Orgánica Municipal y la Constitución política del Estado, que permita poner más candados para tener 
administraciones y ayuntamientos transparentes, eficaces y modernos”. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Nuevo pavimento de Centro Histórico, en ocho semanas: Los trabajos de reencarpetamiento del primer 

cuadro de la ciudad de Pachuca quedarán concluidos en ocho semanas, adelantó la presidenta municipal Geraldina García 
Gordillo. “El proyecto en su conjunto tiene una duración de ocho semanas, nosotros ya nos reunimos con los comerciantes 

de la zona, los titulares de la Secretaría General y el de la Secretaría de Desarrollo Económico se reunieron personalmente 

con cada uno de los locatarios del centro para obtener información e informarles de las calles donde se va a trabajar y 
pidiéndo la cooperación de todos”. Dijo que a través de la Secretaría de Desarrollo Económico y la Secretaría General del 

ayuntamiento mantuvieron reuniones con comerciantes de la zona además con diversas organizaciones de transportistas 
con el objetivo las paradas del transporte público de las calles de Matamoros y Allende. “Estamos concientes que hay 

actividad importante pero también ya platicamos inclusive con organizaciones de transportistas para definir rutas de 

vialidad para que no exista problemas con el transporte público. Estaremos reubicando de manera temporal las paradas, 
para que la obra pueda avanzar al paso que se tiene programado, el ritmo del trabajo es importante porque se estarán 

trabajando de las 8 de la mañana a las 12 de la noche y esto permitirá que la obra se cumple en los tiempos establecidos”. 
García Gordillo pidió la comprensión y la cooperación de todos los comerciantes de la zona durante el tiempo que dure la 

obra, ya que dijo será una obra que impacte de manera positiva en beneficio de todo el centro histórico; añadió que los 

cierres de calles se realizarán en etapas para no afectar la vialidad. “Esta es una obra que le va dar un gran realce a la 
Plaza Independencia, se acaba de concluir el proyecto de ocultamiento de cables y ahora con el reencarpetamiento 

creemos que va ser un impacto muy importante en beneficio del centro histórico. No cerraremos totalmente, pero se irá 
cerrando por etapas y de la misma manera se irá abriendo por etapas. La titular del ejecutivo municipal aseguró que el 

proyecto fue analizado conjuntamente con la Comisión de Aguas y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales y garantizó 
que no habrá desabasto de agua potable en el centro histórico. “El proyecto fue analizado de manera conjunta con 

CAASIM, la empresa que va realizar los trabajos y la Secretaría de Obras Públicas del ayuntamiento y la Dirección de Obras 

de la Secretaría de Turismo y el abastecimiento de agua no se afectará en ningún momento”. Por último dijo que sólo se 
cambiarán las tuberías que estén hasta 15 centímetros de profundidad, de acuerdo a los informes de la Comisión de 

Alcantarillado pues las que estén más abajo no serán susceptibles de cambio. (Jonathan Collazao, página 09) 

Criterio-Afectan obras del centro a transporte: Las calles que acceden al centro histórico de Pachuca permanecerán 
cerradas alrededor de 45 días, por lo que transportistas y concesionarios se mostraron inconformes, argumentando que les 

afectará, pues la gente no querrá visitar la zona por los trabajos. A partir de ayer, todas las unidades del servicio público 
comenzaron a desviarse en la calle Belisario Domínguez en la periferia de la Plaza Juárez, situación que dejó inconforme a 

más de un concesionario. Por eso, se reunieron con autoridades de Tránsito y Vialidad de esta ciudad, para reafirmar los 
tres paraderos provisionales, que son la parte posterior del teatro Bartolomé de Medina en Belisario Domínguez, la esquina 

de las calles Mariano Matamoros y Xicontécatl y en la avenida Juárez esquina con Gómez Pérez. Un concesionario, que 

omitió su nombre por miedo a represalias, manifestó que estas obras afectarán a los transportistas, “pues lo vimos cuando 
se ocultaron los cables del centro, la gente no acudía a comprar, preferían irse al sur de la ciudad”, expresó. En el lugar, el 

director de Tránsito y Vialidad de Pachuca, Antonio Sampayo Rodríguez, explicó que las obras no tienen la finalidad de 
perjudicar a nadie y que, por el contrario, beneficiarán al transportista como al comerciante. “Al transportista le conviene, 

porque ahorrará combustible y acortará sus distancias, hoy lo que parece malo, a otros beneficia de manera equitativa. 

Pero no se pretende afectar a nadie; a lo mejor en un momento se afecte un poco, pero si todos actuamos de manera 
solidaria, la conclusión de las obras atraerá a más visitantes”, indicó. En lo que respecta a los comerciantes del centro, el 

comandante observó que hay mucha afluencia de gente por calles del centro. “La gente que venga al centro de la ciudad 
por alguna necesidad, sea con o sin transporte, va a llegar”, expresó el titular. Antes del mediodía de ayer, más de una 

docena de líderes, concesionarios y transportistas de la capital hidalguense se reunieron con autoridades de Tránsito, para 

organizar la forma de trabajo durante los días en que se llevarán a cabo las obras. Finalmente, Sampayo Rodrí-guez dijo 
que es muy probable que la obra concluya en mes y medio; “esto, a reserva de que la empresa se agilice; esperamos que 

se concluya antes”, finalizó. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña califica de “alborotadores” a Ebrard y AMLO: El gobernador Enrique Peña Nieto afirmó que “el 

destino” del Estado de México será definido “sólo por mexiquenses, porque son los que están aquí y son los que se quedan 
aquí, los que llegan de fuera, llegan, alborotan y se van”, en clara alusión a Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López 

Obrador. Aseguró “tener la piel muy gruesa” para caer en provocaciones de orden político y, por el contrario, confirmó que 

mantendrá relación institucional con todos los órdenes de gobierno y el Distrito Federal. Ante las declaraciones del jefe de 
Gobierno en las que afirmó que la conformación de la alianza PRD-PAN “es el fin del PRI” en la entidad, el mandatario 

mexiquense descartó que su gobierno interponga recurso alguno para investigar presuntos actos anticipados de campaña, 
ya que para ello existen instituciones electorales. Ante medios de comunicación en Temoaya, Estado de México, Peña Nieto 

advirtió que mientras se respete la ley será garantizada la libertad de expresión a “cada actor (que) lleve a cabo, a veces 

con esa doble cachucha, actos proselitistas. “En esto hay que tener la piel muy gruesa como para no dejarse llevar por 
estos señalamientos y descalificaciones propios de quienes están en la oposición, y no puedo entender que digan otra cosa, 

porque son la oposición.” Se dijo respetuoso de los pronunciamientos realizados por Marcelo Ebrard, de los que refirió que 
“muchos de fuera” tienen intereses en la entidad. “Me parece que es parte de estos tiempos, soy absolutamente 

respetuoso, creo que lo más importante es que los mexiquenses nos mantengamos en este clima de unidad que será 

fundamental para lograr el mejor ambiente para el desarrollo del proceso político electoral del próximo año, y donde 
muchos de fuera tienen muchos intereses.” (Oscar Romero y Ana Salazar, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que Eugenio Segura Marroquín, director de Administración y Desarrollo de Personal de la SEPH, dejó su cargo en la 

secretaría por las múltiples irregularidades que se han descubierto en la oficina que hasta anoche manejaba. Segura 
Marroquín, ex diputado local, no cumplirá un año en el puesto, pues apenas llegó en enero. Su lugar será ocupado por 

Noemí González. 

que durante la sesión extraordinaria del Consejo Político Municipal en la que fue nombrada dirigente del PRI en Pachuca, 

Mirna Hernández pidió a todos los pachuqueños sumarse a su plan para rescatar la capital estatal para PRI; esta 
convocatoria fue atendida, en lo inmediato, por las perredistas Martha López Ríos y Edith Ibarra La Güera, quienes fueron 

las invitadas de honor de la ahora dirigente. 

que con motivo de la celebración del voto de la mujer, el pasado fin de semana, Xóchitl Gálvez acudió al CEN del PAN, 

donde tuvo una intervención muy corta en la cual se observó fría, diciendo que ella no pertenecía a ningún partido, que ella 
es independiente, lo que causó una mala impresión entre los presentes. La ex candidata a gobernadora les dijo que 

agradece el apoyo del blanquiazul, pero que ella seguirá sin partido y haciendo política. Esas palabras causaron desencanto 

entre las mujeres panistas de Hidalgo, entre ellas Gloria Romero, que acudieron al encuentro. 

que ya son varios los despidos injustificados de Juan de Dios Nochebuena, director del tecnológico de Mixquiahuala, 
quien en cuatro años de gestión ha removido a más de 11 directivos de la región para colocar a personal recomendado y 

así cumplir compromisos políticos o personales. Y qué decir de su actitud prepotente y de maltrato a su personal. Otra 

forma de demostrar su nepotismo es mantener en la nómina a aviadores como Emilio del Ángel Robles, quien cobra como 
jefe de departamento y se desempeña como chofer personal del titular. Otro más es Julio Pérez Espinoza, quien sólo se 

presenta cada mes a cobrar.  

que en el DIF Municipal de Pachuca ya no soportan a la coordinadora de Desarrollo y Educación Comunitaria, Ana María 

Escamilla Pérez, quien fiel a su costumbre actúa de manera prepotente y majadera con su personal, siempre 
presumiendo de su cercanía con sus superiores jerárquicos, y de tener influencias importantes en la Secretaría de 

Contraloría estatal, donde por cierto labora su esposo 

que la dirigencia estatal del PAN impuso marca personal a Manuel Espino. El panista se quejó que solamente en Hidalgo, 
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Chiapas y Nuevo León los dirigentes panistas se aventaron la puntada de mandar a su Cisen armado al vapor para evitar 

que los militantes acudieran a sus pláticas de su movimiento Volver a Empezar. Ya en el twitter comentó que “ni a tiranos 

llegan”. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que luego de tanto asegurar que la falta de maestros ya se había solucionado como por casualidad, ayer salió la verdad a 
flote, por lo menos en una primaria de Pachuca. Dicen que un grupo de padres de familia enfurecidos bloqueó una calle 

del centro de la ciudad para reclamar la falta de dos profesores desde hace un año y medio. Lo rescatable es que personal 
de la SEPH sí dio la cara frente a los papás y les dijeron que hoy ya tendrían a dos profes. A ver si es cierto. 

Que ayer en el Consejo Político del PRI, la perredista Edith Ibarra y Martha López, líder de la UNTA, fueron a 

agradecer a Mirna Hernández, ex secretaria municipal, los favores que les hizo cuando estuvo al frente del Invidah, con 

varios terrenos. Dicen que ya las están convenciendo de que se unan al PRI, formalmente, claro, por lo que con esta visita 
al tricolor, a Pedro Porras no le faltan ganas de expulsar a La Güera. 

Que hablando de policías, dicen que para que entiendan bien las estrategias que deberán aplicar para resguardar la 

seguridad les enseñarán con muñequitos, pero de ajedrez. En el departamento de ajedrez de la SEPH ya les están 

enseñando a los polis cómo moverse en caso de alguna emergencia, aunque los niños, quienes son los que les enseñan, 
dicen que los uniformados sólo buscan tirar peones. 

Que ayer durante la Semana Estatal de Seguridad en las empresas, el secretario del Trabajo, Víctor Kanán, se 

entabló en un round de palabras con el delegado federal del Trabajo, Daniel Ludlow, en el que discutieron 

acaloradamente por culpa de Felipe Calderón. Dicen que el priista reclamó enérgicamente la falta de palabra del 
presidente, y en el mismo tono, el panista respondió que sí cumplen, pero despacito. A quién le hacemos caso, a los 

hechos o a las palabras. 

Que ayer, el cuasi expulsado del PAN, Manuel Espino, vino a dos cosas: una a presentar su libro del que ya nadie se 

acuerda, y dos, a chillar en contra de su compañero de partido, Gonzalo Trejo, de quien dice no lo apoya para que siga 
en Acción Nacional y hasta amenaza a los panistas de Hidalgo para que tampoco lo apoyen. Apoco sí, tan decentito que 

se veía el niño azul y ahora hasta lo acusan de amenazas.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

 “Les estamos compartiendo del trabajo entre un 30 y 40 por ciento del contrato, creo que es algo considerable para las 
organizaciones que no son de nuestro sindicato.” Genaro Tovar León, líder de la Sección 280 del Sindicato de 

Trabajadores del Autotransporte, sobre los trabajos en la Planta Tratadora.  

“Tanto gasto en útiles, pero muchos niños no los han ni abierto, de qué sirve que el gobierno nos de útiles si no tenemos 

maestros que den clases.” Antonio Loaiza Gómez, presidente de la Asociación de Padres de la Vicente Guerrero, sobre el 
bloqueo de papás por falta de maestros.  

“Pidió a los panistas de Hidalgo no asistir a un evento donde va Manuel Espino, amagarlos con que pueden perder 

oportunidades, eso es una estupidez.” Manuel Espino, ex dirigente del PAN nacional, sobre Gonzalo Trejo, líder de AN en 

Hidalgo. 

 (redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas:  

El líder estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano, denunció que la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) mantiene un retraso de hasta 6 meses en la entrega de 

recursos para el programa de activos productivos al campo, con lo cual en Hidalgo se han afectado a 40 mil personas… 

(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón:  

 
Diputados Federales del PRI oficializaron su propuesta de mantener el IVA en 16% durante 2011…Lo dicho, donde mandan 

gobernadores, no gobiernan legisladores. 
 

(redacción, primera plana) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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